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从过河隧道变成过湿地隧道
计划春节前完成主体结构

记者在采访中了解到，这条正在施工中的隧道正

是方兴大道东延工程中的重要一个环节，该项目不但

是合肥市首条下穿河流的隧道，也成为首条下穿湿地

的隧道。

据安徽省交通建设股份有限公司总工程师、十五

里河湿地项目和方兴大道下穿十五里河隧道工程总

指挥储根法介绍，方兴大道下穿十五里河隧道工程包

含方兴大道和南淝河路两段。方兴大道段西起南淝

河路，东至巢湖南路以西 500m，全长约 1565m；南淝

河 路 段 采 用 主 线 上 跨 方 兴 大 道 桥 梁 结 构 ，全 长

716m。已于去年秋季正式开工建设，计划今年春节

前完成隧道的主体结构施工。

几百名工人冒雪“会战”
几个月后将回填成为湿地公园

记者在施工现场看到，尽管到处是没有融化的

积雪，尽管气温还在零下，但数百名工人和数十台

大型设备正在一刻不停地忙碌施工。

储根法告诉记者：“因为工期太紧，我们必须在

今年汛期到来前就要完成隧道的回填，之后要在隧
道上方蓄水，种植水生植物，才能形成湿地。所以
尽管前些天出现了暴雪，但我们仍然冒雪赶在低温
出现前完成了隧道底板的混凝土浇筑，从 1 日到 5
日短短几天就浇筑了 1.6 万方混凝土。”

据悉，十五里河湿地工程北起规划紫云路，南
至环湖北路，总占地面积约 1000 亩。主要建设内
容有河道开挖、新建（加固）堤防、生态护坡、堤顶

道 路 ，后 期 还 将 考 虑 植 被 恢 复 及 水 质 净 化 措 施

等。工程建成后将对十五里河防汛度汛及水质改

善起到重要的作用。

去大圩、滨湖湿地公园将更便捷
据了解，方兴大道下穿十五里河隧道等相关工

程完工后，将行成一条和环湖大道平行的东西走向

大通道，届时，合肥市民前往大圩、滨湖湿地公园等

地不但有更多的路线选择，而且比从环湖大道行驶

更为快捷。

从更长远看，方兴大道继续东延至肥东，作为一

条连接包河、滨湖、经开、肥西到新桥机场的东西向交

通要道，方兴大道将继续东延，串联长临河、烔炀等

镇，成为肥西往来肥东的大动脉。

发力城市建设 不忘生态保护

合肥首个湿地隧道将于节前完成主体结构

1 月 7日上午，市场星报、安徽财经网
（www.ahcaijing.com）、掌中安徽记者来到
位于合肥滨湖新区的十五里河附近，厚厚的
积雪尚未融化，但数百名工人正在热火朝天
地忙碌着。这里是合肥市首条下穿河流、湿
地的公路隧道施工现场……近年来，我省在
推动城市建设的同时，始终不忘生态环境的
保护，走出一条建设、环保“两手都要抓、两
手都要硬”的新路径。

▋记者 祝亮 文/图

2017年，移动支付、共享单车、家庭医生、街头花
境……一大堆新事物、新名词在合肥普及开来。随着
今日合肥市政协十四届一次会议开幕，这些新事物带
来的新问题也成为政协委员们热议的焦点。

▋记者 祝亮

政协委员黄笑蓉
街头花境可增加些便民小设施

2017 年，随着合肥市城市管理提升年的推进，
很多街头空地变成了美丽的零星绿地和花境（以下

统称：小花园），不但净化了空气，也成为街头靓丽
的一景。

来自民盟界别的合肥市政协委员黄笑蓉认为小
花园还有提升利用的空间。她认为，小花园缺少实用
性。比如，人们在小花园旁无处可坐，孩子们没有玩
耍的场地等。一些较大的小花园设施简陋，如宋斗湾
和合裕路交口的小花园等没有避雨和纳凉的亭子和
凳子，石凳冬天偏凉无法坐在上面。

“现在人们的物质生活得到了极大的改善，精神生
活也需要进一步提升，打造十五分钟休闲小花园，让居
民在家门口就能晒晒太阳、孩子们聚在一起有玩耍的场
地和游乐设施，年轻人办事累了有个歇脚的地方等。”

黄笑蓉建议：将现有的比较大的小花园进行升级
改造，增加一定的遮风避雨和纳凉防晒的凉亭或长
廊，像景区休闲处一样配置带靠背的木质长椅，便于
居民避雨雪和纳凉防晒；增加一些儿童游乐设施，便
于孩子们健康游戏；配置垃圾桶，这样市民产生的垃
圾就不会到处乱丢了；而一些偏小的花园，也可以适
当配置木质座椅，让人歇歇脚。

政协委员疏丽云
尽快出台共享单车管理办法

2017 年以来，共享单车在一夜之间如雨后春笋
般出现在合肥的街头巷尾。共享单车顺应了时下绿
色出行和追求慢生活的潮流，丰富了市民的出行方
式，给人们出行带来了便利。但是，共享单车数量的
迅速扩张、车辆的无序停放给城市管理带来了挑战
和难题。

合肥市政协委员疏丽云发现，共享单车乱停乱
放乱象频发，有时甚至侵占盲道。与此同时，共享单
车乱停乱放以及骑行者随意骑行在机动车道上，带
来了不少安全隐患，同时也因无序性导致交通更加
拥堵，尤其在狭窄的路段表现更为明显，有些地方单
车大片地倒在地上也给人们的出行带来不确定的安
全隐患。

疏丽云建议，有关部门尽快出台共享单车管理
办法。明确政府、企业和市民的责任和义务，在发
展和规范之间寻找平衡点，规范共享单车行业，消
除负面影响，将其融入城市交通发展大局中，与城
市公共交通互补促进，调整市民出行结构和提升出
行服务质量。

“共享单车后续的规范还需要各个部门共享管
理，如相关部门设置共享单车空间停放指引，明确设
置原则，划定禁放区、适宜放置点、建议停放点，从布
点均衡性全局考虑在公共交通不便利的地方多投放，
以及共享单车与公共交通的无缝对接等，既满足公众
需求，又方便有关部门跟进管理。在管理办法中可以
设定相应管理条款，如城管部门负责规范管理后续停
放问题，出现多次乱停乱放不文明停车行为，可对企
业进行约谈或惩戒。”

政协委员程玉霞
家庭医生可以考虑减少居民签约步骤

合肥市强力推进的家庭医生签约，取得了显著成

效，基层对家庭医生工作有了进一步认识，居民对家庭

医生服务有了初步了解，签约数量实现大幅提升。

来自九三学社界别的合肥市政协委员程玉霞认
为，医保配套政策有待加强。医保支付在家庭医生签
约服务资金筹集和政策引导方面起到举足轻重的作
用，但是现阶段，由于医保资金管理的相关要求和局
限性，导致其作用大打折扣。

“按照相关要求，居民在签约或续约时需要刷医
保卡，而全市社区卫生服务站和主城区村卫生室没有
批准居民医保定点，需要居民携带医保卡到所在社区
卫生服务中心或卫生院进行刷卡才能确认，同时在医
保配套签约经费兑现时，只能拨付到中心或卫生院，
影响到社区卫生服务站和村卫生室的签约服务工作
推进和导致居民的不满意；二是医保对签约居民首诊
在社区的倾斜力度和对基层医疗卫生机构的支持不
够，虽然目前执行的签约居民在签约机构减免一般诊
疗费和住院起付线方面起到一定引导作用，但对于占
比更大、频次更多的日常药品和医疗服务收费报销比
例方面向基层倾斜的力度仍然有待加强，同时对基层
减免的一般诊疗费医保资金没有给予相应的补偿。”

她建议，合肥市可以深化基本医疗保险支付方式
改革，在不影响资金安全的前提下，减少居民签约步
骤，探索将签约居民门诊基金按人头支付给相应的基
层医疗卫生机构或家庭医生团队，由其统筹使用；结
合分级诊疗模式和家庭医生签约服务制度的建设，引
导参保对象和签约居民优先到基层首诊和双向转诊，
发挥家庭医生在医保控费方面的“守门人”作用。

方兴大道下穿十五里河湿地隧道效果图

合肥市政协十四届一次会议今日开幕
共享单车管理等新问题受到委员们关注


